



## Coss Infos

# Avec les apprentis formés par la commune!

**En cette année 2013, la commune de Cossonay emploie cinq jeunes en formation: trois dans le secteur administratif et deux en tant qu'agents d'exploitation. Parmi eux, une seule jeune fille! Et c'est par elle que nous allons commencer la présentation.**

### PAOLA CIARAMELLA

Par  
Claude-Alain Monnard

**A**gée de 18 ans, cette apprentie de première année a toujours vécu à Cossonay où elle a accompli sa scolarité obligatoire. Au terme de celle-ci, elle a suivi un «raccordement», puis dans le cadre de l'OPTI, elle a étudié en section «gestion-vente». Mais, Paola était aussi attirée par la profession d'éducatrice de la petite enfance. Elle a donc effectué un stage d'un an dans un jardin d'enfants de Lutry. *Finallement, je me suis rendu compte que ce très beau métier ne me correspondait pas. D'où une recherche d'une place d'apprentissage d'employée de commerce à laquelle la commune de Cossonay m'a répondu favorablement!* Elle se réjouit d'accomplir ce cursus sur 3 ans et de découvrir les différentes facettes de ce job. *On touche à beaucoup de domaines parmi lesquels la bourse et l'office de la population qui m'intéressent particulièrement.*

Au quotidien, Paola se décrit comme une personne plutôt calme et un brin timide au premier abord. *Je suis discrète, mais je sais où je veux*



*aller!* assure-t-elle d'un ton ferme. Pendant plusieurs années, son hobby principal a tourné autour du sport en général et de l'athlétisme en particulier. Si elle a cessé cette dernière activité, elle reste néanmoins «en mouvement» puisque *maintenant, je continue à courir de temps en temps et je participe à des séances de zumba qui me plaisent énormément!* Son futur à moyen terme se nomme «CFC» qu'elle compte obtenir du premier coup. *Je vais tout faire pour!* poursuit-elle. Comme les cours professionnels ne lui posent pas de problèmes particuliers, gageons que l'objectif de Paola sera atteint aisément! ■

### SYLVAIN CHUARD

**C**et apprenti employé de commerce de deuxième année réside à La Sarraz. Au terme de sa scolarité obligatoire, il avait envisagé de poursuivre ses études dans le cadre d'un Gymnase sportif vu son activité d'athlète de pointe. *Mais, le nombre de candidats pour ouvrir une classe était insuffisant. Donc j'ai opté pour la voie de l'apprentissage.*

Cet adepte du sprint a un emploi du temps fort chargé, au vu de ses cinq entraînements hebdomadaires. Mais, voilà, si on veut atteindre l'élite, on doit s'en donner les moyens! Sylvain n'a, pour l'instant, aucune peine à concilier apprentissage et sport. *Je suis libéré le vendredi après-midi pour l'entraînement, ce qui est très positif. D'autre part, les cours professionnels vont bien, alors... pas de souci!*

Sylvain mène une vie très organisée, ce qui lui convient puisqu'il apprécie les tâches administratives bien réglées. En dehors des entraînements et de l'apprentissage, peu de place pour les sorties, si ce n'est quelques soirées cinéma ou des matchs de hockey à Lausanne. C'est un choix pleinement assumé pour



ce gars dont les objectifs sont de se qualifier pour les championnats d'Europe des moins de 20 ans avec le relais 4x100 m et de faire partie des 6 meilleurs athlètes suisses de sa catégorie. *Mais, la concurrence est forte, surtout du côté de la Suisse allemande*

A plus long terme, Sylvain ne sait pas de quoi son avenir sera fait. Toujours du sport dans l'élite? La poursuite de la profession d'employé de commerce? *Ou alors, peut-être recommencerais-je d'autres études...?* ■

### VALENTIN SCHMUTZ

**I**l réside à Cossonay et il a entamé en août 2011 une deuxième formation d'employé de commerce. *J'ai terminé un apprentissage de boulanger-pâtissier en 2010, mais une maladie génétique m'a contraint de cesser cette activité qui constituait le métier de mes rêves et qui le restera d'ailleurs!* Cette «cassure» a été très difficile à digérer pour Valentin. Il a mis des mois pour surmonter cette déception et, parfois, il subsiste des regrets qu'il «balaie» en produisant, en privé, pains et petites pièces en quantités réduites avec les installations dont il dispose.

Valentin a donc été dirigé sur la pro-



fession d'employé de commerce et il travaille le lundi au Centre Orif de Pomy (Centre d'intégration et de formation professionnelle spéciali-

sée) et il a les cours le jeudi et le vendredi. *Pour les deux jours restants, je suis à la commune de Cossonay en tant que stagiaire. Je trouve intéressant et varié de pouvoir approcher tant les chiffres que les lettres. Et puis, ici, je découvre une certaine réalité et le côté pratique des tâches à exécuter!* À l'Orif, les travaux qu'on lui demande sont relativement vite réalisés, ce qui lui laisse du temps pour étudier les différentes matières et finaliser des dossiers qu'il devra présenter.

Valentin avoue qu'il a été promu en deuxième année d'apprentissage de manière conditionnelle. *Mes débuts ont été chaotiques: j'avais un énorme retard en anglais qui m'a fortement pénalisé. Et puis, ça m'embêtait sur-*

*tout de devoir recommencer des cours professionnels! Mais maintenant, c'est OK, j'ai pu remettre à niveau mon anglais et mes notes sont largement au-dessus de la moyenne!* A noter quand même, qu'avant d'obtenir cette place de stagiaire à la commune, Valentin a postulé dans un grand nombre d'entreprises et qu'il a essuyé plus de 90 refus. De quoi décourager n'importe qui...! *Jusqu'en été 2013, je suis là... mais je ne sais pas encore comment la suite va se dérouler concernant les stages.* A plus long terme, Valentin imagine se rendre à l'étranger pour perfectionner l'anglais et l'allemand. *Mais je vise surtout l'obtention du CFC et je ne regarde pas plus loin pour l'instant!* conclut-il. ■

# Coss Infos



## DYLAN PERRINJAQUET

**A**pprenti agent d'exploitation, ce jeune habite à Chavornay. C'est en lisant une annonce parue dans le Journal de Cossonay que, sur les conseils de sa maman, Dylan s'est intéressé à cette formation. *J'avais aussi écrit à Yverdon qui a mis du temps à répondre et à Chavornay qui n'engageait personne. La commune de Cossonay m'a accepté et j'en suis content.* En fait, Dylan travaille ici depuis l'été 2010, mais les cours théoriques professionnels n'ont pas été concluants. *J'ai loupé cette première année par manque de révisions! dit-il, ajoutant que l'école et moi, on n'a jamais été copains. Mais, cette année, ça va mieux.* Et, en ce lundi matin, c'est avec un sourire qu'il vient pré-

senter son bulletin de notes à Christian Pouly, son maître d'apprentissage.

Dylan apprécie ce job à cause de sa variété. *On se lève le matin et on ne sait pas avec exactitude ce qui nous attend.* Il doit un peu se pousser pour le travail de conciergerie dans les bâtiments car il se sent «enfermé». *Mais bon, il faut bien passer par là!* déclare-t-il, précisant également qu'il trouve chouette l'ambiance de travail avec ses collègues. Dans le futur, une fois le CFC en poche, il compte poursuivre dans cette voie qui lui plaît bien. Sa grande passion est l'agriculture qu'il a découverte chez un de ses oncles en France où, dès l'âge de 7 ans, il a passé une partie de ses vacances d'été.



Il a donné des coups de main et il a pu conduire le tracteur. Il aurait souhaité se lancer dans cette profession, mais, sans domaine à reprendre, difficile! *Autrement, à la maison, j'aime bien le jardinage et travailler la terre!* ■

## LOUIS CHAUBERT

**A**ctuellement stagiaire apprenti agent d'exploitation, Louis a intégré l'équipe des employés communaux au tout début du mois de décembre 2012. Déjà titulaire d'un CFC de mécanicien moto, il était au chômage et désirait que cette situation change. *En lisant une offre dans le Journal de Cossonay, je me suis dit, pourquoi pas cette profession? Et, en août 2013, je commencerai officiellement l'apprentissage en deuxième année.*

Avant de saisir cette opportunité, Louis a effectué maintes recherches de places dans son job initial. Sans succès... *J'ai donc occupé des emplois temporaires dans différents domaines, des «trucs» qui me sortaient*



*de l'atelier!* dit-il d'une voix déterminée et avec le sourire. Mais, il n'en a pas toujours été ainsi, *car ça «fout un coup» de ne rien trouver alors qu'on a un CFC.* La voie qu'il a choisi

sie maintenant va lui permettre de rebondir.

En tout cas, il est fort satisfait de son choix. *J'ai eu l'occasion de bosser dans plusieurs boîtes et je n'ai jamais été accueilli comme ça. Vraiment c'est chouette et les gars ont été très sympas avec moi!* Il apprécie aussi la variété des activités et il envisage le futur de manière positive. *Mon seul petit souci pourrait être constitué éventuellement par les cours, mais bon, je sais quand même à quoi m'attendre!*

Mon interlocuteur n'a cependant pas abandonné son intérêt pour les moteurs puisqu'il «retape» un scooter et deux motos dans ses loisirs. *Ça me prend pas mal de temps et je vais continuer cette passion pour moi!* conclut-il. ■

## Brèves

### Conseil communal

**L**a prochaine séance du Conseil communal est fixée au lundi 11 février 2013 à 20h15. Elle aura lieu en la salle du Conseil communal, sise au 2<sup>e</sup> étage de la Maison de Ville, place du Temple. Les séances du Conseil communal sont publiques.

### Administration communale

**D**epuis le 1<sup>er</sup> janvier, le nouvel horaire d'ouverture des bureaux de l'administration communale est en vigueur. Nous nous permettons de vous le rappeler:

**Du lundi au vendredi:**  
08h – 11h30 et 14h – 16h

Seul l'horaire de l'Office de la population (contrôle des habitants) qui enregistre la plus grande fréquentation, a été maintenu sans changement, soit:

Lundi 7h30 – 12h  
Mardi 13h30 – 17h  
Mercredi 7h30 – 12h  
Jeudi 13h30 – 18h30  
Vendredi 7h30 – 12h

### Bibliothèque communale

**A**fin d'améliorer les services au public, l'horaire de la bibliothèque municipale de Cossonay a été étendu à 19h30 le mardi et à 17h00 le mercredi. Nous espérons ainsi permettre à un plus large public de la fréquenter.

Les horaires d'ouvertures sont:

Mardi 15h30 – 19h30  
Mercredi 14h – 17h  
Samedi 9h30 – 11h30

Pour bien commencer l'année, la bibliothèque municipale de Cossonay en partenariat avec Bibliovaud vous propose de découvrir le «**Samedi des bibliothèques vaudoises**» le 2 février prochain. Venez nombreux de 9h30 à 11h30 participer à nos diverses animations et jeux sur le thème des couleurs. Une quarantaine de bibliothèques se sont associées à ce projet et le programme de chacune se trouve sur le site [www.bibliovaud.ch](http://www.bibliovaud.ch) ■

## Centre de tri des déchets - Nouvel horaire

**P**lus de trois semaines se sont écoulées depuis l'introduction de la taxe au sac avec toutes les conséquences qu'elle induit, mais aussi depuis l'ouverture de notre nouveau Centre de tri des déchets.

Le bilan est positif et la Municipalité tient à féliciter la population qui dans l'ensemble joue parfaitement le jeu. Les comportements illicites ne sont pas nombreux et le tonnage des ordures ménagères est en nette diminution.

Cela a pour conséquence une très forte pression sur l'exploitation de notre Centre de tri des déchets, spécialement les samedis matin. Ces jours là, ce sont plus de 300 véhicules qui furent admis dans l'enceinte de ce centre.

Fort de ce constat et suite à de nombreuses remarques des utilisateurs, la Municipalité a décidé d'étendre les heures d'ouvertures de ce centre comme suit, dès le lundi 4 février:

**Lundi 10h – 12h**  
**Mardi Fermé**

**Mercredi 15h – 19h**  
**Jeudi 16h – 19h**  
**Vendredi 14h – 17h**  
**Samedi 10h – 12h et 14h – 16h**  
(seulement le matin en hiver)

La période d'hiver s'étend du 1<sup>er</sup> novembre au 31 mars.

Nous espérons que ce nouvel horaire permettra à chacun de se rendre au Centre de tri des déchets dans de bonnes conditions. ■

La Municipalité



## Coss Infos

# Fête à la cantine! Invitation à tous

Samedi 9 février 2013, dès 11h



**L**es jours de la cantine du Pré-aux-Moines sont comptés! Avant sa démolition, fêtons ce bâtiment plein de souvenirs et plus que centenaire.

### Programme:

11h Apéritif offert par la Municipalité  
11h30 Partie officielle et proclama-

tion des résultats du concours de dessin.

12h Soupe aux pois offerte par la Municipalité.

Buvette et stand raclette tenus par la Société des Amis du District de Cossonay.

Participation de l'Harmonie du Bourg et des tambours «Diabolo»



La Municipalité

## Concours de dessin: dessine-moi la cantine

- Ce concours est ouvert à tous.

- Les concurrents seront classés dans deux catégories:

- Enfants et jeunes jusqu'à 15 ans révolus
- Jeunes et adultes dès 16 ans

- La technique et le support employés sont libres (crayons, aquarelle, peinture à l'huile, etc.)

- Le format est libre jusqu'aux di-

mensions maximum 297 mm x 420 mm (A3)

- Les dessins et peintures doivent être remis au Secrétariat municipal, rue Neuve 1, jusqu'au vendredi 8 février 2013 à 11h.

- Ils seront présentés au public lors de la Fête de la cantine et la proclamation des résultats aura lieu au terme de la partie officielle.

- Les trois premiers de chaque catégorie recevront un prix.

- Les dessins et peintures seront la propriété de la Commune de

Cossonay. Ils compléteront ainsi les archives qu'elle possède déjà au sujet de la cantine du Pré-aux-Moines.

La Municipalité

**COSSONAY** Samedi 2 février, 20h

## Soirée annuelle Harmonie du Bourg

**C**haque soirée de l'Harmonie du Bourg nous réserve son lot de bonnes surprises Le samedi 2 février prochain, au Théâtre du Pré-aux-Moines, ce sont les chanteuses et chanteurs du Chœur mixte L'Espérance de Bière, ainsi que quelques élèves de l'Ecole de Musique de Cossonay qui viendront compléter un programme musical riche et varié.

Cette soirée sera aussi l'occasion de faire plus ample connaissance avec Mélinda Rathgeb qui, depuis quelques mois déjà, est la nouvelle directrice de l'Harmonie du Bourg de Cossonay. Au programme, une douzaine de pièces musicales préparées spécialement pour l'occasion, et mettant judicieusement en valeur les qualités musicales des quelques 30 musiciennes et musiciens. Un programme très varié - *Salute from Lucerne*, *Moscow by night*, *Amarcord*, *Romance Op5*, *Georgia on my mind*, *Fireworks selection*, *le poinçonneur des lilas entre autres* - qui devrait ravir tous les spectateurs présents.

Alors, à vos agendas.

Il serait regrettable de manquer ce rendez-vous où musique, découvertes et amitié sont au rendez-vous. ■

JLG



## COSS-AÎNÉS INFO



Activités à Cossonay pour les séniors, mois de février 2013

Tables d'hôtes (prix Fr. 15.-) - Table bistrot (prix Fr. 16.-)

Inscriptions à l'avance auprès du contact, transport à disposition.

**Valentine se réjouit de vous accueillir à sa table, il y a encore des places disponibles.**

Dîner chez Valentine jeudi 14 février Valentine Füllemann  
Rte de Morges 10 021 861 42 61

Table de Rosemarie mardi 26 février Rosemarie Baumgartner  
Rte de Dizy 1 021 861 42 89

Table bistrot mardi 5 février Lucia Keller  
Restaurant PAM 021 861 18 32

**La Fourmière, mardi 12 février Jeu du Loto:**

à la maison de paroisse. Par tradition, chacun apporte 3 lots.

**Groupe de marche, jeudi 7 février:** sortie raquettes

au Mollendruz, programme sur demande auprès de Marlyse Landry, 021 861 43 29 ou 079 562 87 64.

Prochaine sortie hors neige, le jeudi 28 février.

**Groupe de ballade:** 1 heure de marche tranquille.

rendez-vous lundis 4 et 18 février, à 9 h, Espace Landry.

**Informatique, Cours de base, 19 et 26 février.**

De 8h30 à 11h30. inscription obligatoire et renseignements au 079 501 46 25 ou sur «christine.logoz@vd.pro-senectute.ch

Renseignements généraux auprès de l'animatrice régionale  
Christine Logoz 079 501 46 25